

PRESENTACIÓN DEL DR. ALFREDO CALVELO COMO ACADÉMICO TITULAR

Roberto E. Cunningham

Académico Titular de la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

Es para mí un doble placer presentar como nuevo Académico Titular al Dr. Alfredo Calvelo. Digo doble por sus cualidades como científico por un lado, y por la relación profesional y personal que nos une. Fue para mí muy grato compartir hermosos momentos en nuestra vida de investigadores desarrollando interesantes tareas en el campo de las reacciones sólido-gas no catalizadas. Por otra parte, y de un modo similar a mi caso, Calvelo ingresó a la actividad empresaria luego de su tránsito como investigador y docente, haciéndolo en Molinos Río de La Plata. Allí continuó su actividad de investigador e innovador, desarrollando una gran cantidad de productos y optimizando procesos.

Alfredo Calvelo nació en 1940 y realizó sus estudios universitarios en la Universidad Nacional de La Plata, finalizándolos con su Tesis Doctoral en la entonces Facultad de Química y Farmacia en 1965, y en 1968 realizó una estancia de formación posdoctoral en Davis, California, como becario externo del CONICET.

Entre 1971 y 1986 perteneció a la Carrera del Investigador Científico del CONICET, alcanzando la categoría de Investigador Principal.

Registra también una continuada y extensa labor docente, iniciada como Ayudante Alumno en la UNLP en 1959, alcanzando la jerarquía profesoral en la misma Universidad a partir de 1966 y siendo, entre 1973 y 1986 Profesor Titular Ordinario en su Área de Tecnología Química. En la actualidad, y desde 2003 es Profesor Ti-

tular en la Facultad de Ciencias Agrarias de la Pontificia Universidad Católica Argentina.

Entre 1973 y 1985 fue Director del Centro de Investigación y Desarrollo en Criotecología de los Alimentos (CIDCA), dependiente del CONICET, la CIC-PBA y la UNLP. Y, desde 1986 mantiene una intensa actividad gerencial en la industria de los alimentos, habiendo sido Gerente de Investigación y Desarrollo Tecnológico de Molinos Río de La Plata S.A. (1986-94) y Gerente de Investigación, Desarrollo y Calidad de la misma empresa (1994-2003). En la actualidad sigue realizando tareas de consultoría para diferentes empresas nacionales del rubro alimentario.

Por otra parte ha tenido una amplia y continuada actuación en tareas académico-científicas y administrativas, que involucraron actividades en el CONICET, la CIC-PBA, la SECyT y la Cancillería argentina, entre otras.

Su labor de investigación queda documentada en la publicación de más de 50 artículos científicos originales en revistas internacionales y una importante cantidad de comunicaciones a congresos y reuniones.

Asimismo, es destacable su valioso aporte a la formación de recursos humanos ya que ha dirigido las tareas de un importante número de becarios, tesis, técnicos y pasantes, cabiendo destacar que una buena parte de los discípulos que ha formado ocupan actualmente posiciones importantes en el ámbito académico o empresarial.

También ha recibido varios premios nacionales importantes, relacionados a su actividad en la industria alimentaria, siendo el más reciente el otorgado por esta Academia en el año 2004.

Alfredo, querido amigo y colega, es un gran placer darte la bienvenida a nuestra Academia, esperando que tu participación en ella sea muy fructífera y gratificante para todos.

Presentación realizada el 14 de noviembre de 2007.